

La nouvelle cabane de Tracuit conçue par les architectes Laurent Savioz et Claude Fabrizzi. DR

Porte d'entrée du royaume des 4000

ZINAL La nouvelle cabane de Tracuit coûtera 4,8 millions de francs. L'actuelle demeure sera démantelée.

CHARLY-G. ARBELLAY

Après la construction de la nouvelle cabane de Moiry, au-dessus de Grimentz, c'est au tour de celle de Tracuit/Zinal de prendre le chemin de la modernisation. En clair, il s'agit d'une nouvelle construction qui bénéficiera des dernières technologies environnementales. L'actuelle cabane, propriété de la section Chaussy du Club alpin suisse, sera démolie après l'édification de la nouvelle.

Le meilleur projet

Avant de se lancer dans ce projet, le comité de la section du CAS Chaussy, présidé par Raymond Tanniger à Morrens, a mis sur pied un concours d'architecture remporté par Laurent Savioz et Claude Fabrizzi, architectes à Sion. La solution retenue a séduit le comité pour sa simplicité. Le site particulier, qui se trouve à 3256 mètres sur un éperon rocheux entre la falaise et le glacier de Tourtemagne, a défini la position et la forme de la nouvelle cabane. Celle-ci, devisée à 4,8 millions de francs, aura plusieurs niveaux, un dortoir de 120 places réparties en 4, 8 et 12 couchettes et des toilettes sèches. Ce logis d'altitude sera doté des techniques les plus modernes et éprouvées pour le milieu alpin afin de résoudre les questions énergétiques et écologiques. Son volume SIA atteindra 2652 mètres cubes pour une emprise au sol de 300 mètres carrés environ. La nouvelle cabane de verre et de métal devrait se fondre dans le paysage grâce aux façades blanches et à la grande baie vitrée s'ouvrant sur la falaise.

Sur deux communes

L'actuelle cabane de Tracuit se trouve sur la ligne de partage des eaux entre les vals d'Anniviers et de Tourtemagne et chevauche les territoires des communes d'Anniviers et d'Oberems, raison pour laquelle l'enquête publique qui s'est achevée hier a



L'actuelle cabane fut construite en 1929. FRANCIS PONT

été publiée dans ces deux municipalités.

L'itinéraire d'accès le plus courant se fait au départ de Zinal et demande cinq heures de marche. La principale course de haute montagne depuis la cabane de Tracuit est le Bishorn à 4153 mètres, très attractive. Elle est baptisée aussi le «4000 des Dames» vu sa relative facilité d'accès. La section du CAS Chaussy veut faire de Tracuit «un site d'accueil séculaire et convivial, protégeant les hôtes du froid, du vent et des aléas de la montagne.»

Les clubistes se mobilisent

La cabane de Tracuit est classée parmi les dix cabanes de Suisse les plus fréquentées du CAS avec une moyenne de 5500 nuitées par année, dont 1000 en hiver. Elle a été construite en 1929 par la section du CAS Chaussy qui compte à ce jour 480 membres, puis rénovée en 1938, 1968 et

Les clubistes se sont mobilisés pour acheter des parts sociales et recueillir des dons importants pour financer le renouveau de Tracuit. De nombreuses institutions et entreprises se sont déjà manifestées, dont l'Etat de Vaud par le Fonds du sport ainsi que plusieurs communes, notamment Aigle, Ormont-Dessous, Leysin, Noville, Corbeyrier, Yvorne, Ollon, Rennaz, Vionnaz et la Fondation Sandoz. A cela s'ajoutent de nombreux particuliers et des personnalités romandes de premier plan.

De l'ancienne cabane on conservera certains murs pour abriter des vents la nouvelle terrasse.